

本年度から市内の小中学校で、学校運営協議会（コミュニティスクール）が本格的に実施されます。地域に開かれた、信頼される学校づくりを進め、学校・家庭・地域社会が一体となり、より良い教育の実現に取り組むことが目的です。

ボランティア活動が定着するにつれて、関係学校からの要請も多様になってきました。コミュニティスクールを開拓し、これからも子どもたちのために学校と地域が連携して充実した教育活動ができるよう、さらには支援が求められています。

ボランティア活動に関心がある方は、各公民館・学校・志度放課後児童クラブ・児童館・教育委員会生涯学習課に申込用紙がありますので、登録をお願いします。

ご応募をお待ちしています。

学校支援ボランティアだより  
ふれあい

さぬき市学校支援ボランティア  
運営委員会  
委員長 本間立治

## 地域みんなで子どもを育てよう

### 第一回学校支援 地域教育協議会

2年ぶりに、長尾中学校区5月18日・志度中学校区5月27日午前・さぬき南中学校区5月27日午後に開催されました。

学校・園・保育所・児童館・公民館・地域ボランティアの代表が集まって、この会の趣旨を確認し、本年度の計画やボランティア募集等について話し合いました。

《各地域の会長》

- ・寒川地区 千田香代子氏
- ・大川地区 有馬義幸氏
- ・津田地区 平野通氏
- ・志度地区 本間立治氏
- ・長尾地区 多田照代氏

### 第一回ボランティア 養成講座中止

7月の開催は中止します。  
なお、第二回は現在検討中です。

## 活動紹介

### 津田こども園

6/9

入学式の後、保護者が担任から話を聞く間、金岡・清水・細川・泉野・岡田・曾根各氏が3教室に分かれ、ビデオ視聴をする児童を見守りました。初めての小学生に緊張気味の児童もだんだんと笑顔が見られました。

昨年の6月に、総勢16名が知恵と技を出し合って造った4つの『花びら型花壇』そこに植えられた30種余りの花の手入れを、安藝氏と先生方でしました。切り戻しの方法を教わって風がよく通るようにし、インパチエンスやトレニアなど20株を植え付けました。

近くで遊んでいた園児たちも喜んでくれました。



### 志度小学校 入学式後の見守り

4/11

一年生90名が、心待ちにしている入学式。コロナウイルス感染症対策として、児童が密集しないような配慮のもと実施されました。

掘り起こして尻もち！園児たちが地面から出ている頭を見つけて、大きなタケノコ掘り力をもと、鴨部の山田の大塚・多田・山薦各氏の協力を体験しました。



### さぬき北・志度幼稚園 タケノコ掘り

4/14



### さぬき北小学校 野菜作りの博士

6/15

長谷川氏が、生活科の学習で野菜作りをしている二年生26名と一緒に、野菜の世話をしました。

児童は、自分が育てているピーマンやナス・オクラ・キュウリなどの野菜の葉が虫に食われたり、色が変わったりしていることが不安で次々と質問しました。

「野菜博士」が元気になるコツを教えてくれたおかげで、悩みはズバッと解決しました。



たちは、両幼稚園児と交流する中で、豊かな自然も満喫できました。

# 長尾幼稚園 畠作り

山下・岡崎各氏が、畠を耕し、さつまいものつるさし用の畠を作りました。玉ねぎを抜いた後の畑に、石灰や肥料をふって、耕しました。今年度は少し細目の畠を4本作り、マルチをかけました。



5/27

5/27

5月31日に園児たちがつるさしをし、収穫を楽しみに毎日世話をしています。



## 造田小学校

### 飯田農園体験学習

5/30



「今日学習したことを、家族に話したい」という感想が聞かれました。

三年生34名が、飯田農園の桃の袋掛けを体験しました。飯田氏が袋の掛け方を説明をした後、児童は一人3個ずつ袋をかけました。自分の名前や思いを書いた袋をかけるので、どの桃を選ぶか、表情は真剣です。

7月には、自分の袋の中でおいしく育った桃を収穫します。この体験は平成6年度に始まり、三年生にとつ定着しています。

# 寒川小学校 自転車教室補助

三年生42名が、運動場に書かれたコースで自転車教室をしました。

河内・千田・

細川各氏が、安全な自転車の乗り方ができているかチェックポイントに沿って確認しました。

児童は、一人ずつ、交差点や踏切等で実技指導を受けました。緊張しながらの自転車教室でしたが、これで、安全運転ができるようになりました。

児童は、一人ずつ、交差点や踏切等で実技指導を受けました。緊張しながらの自転車教室でしたが、これで、安全運転ができるようになりました。



## さぬき南小学校 学校園整備

5/29



子どもたちは、きれいになつたプールを見てとても喜んでいました。

松木氏が北棟校舎南側の花壇の整備を行いました。小型耕運機を使って広い花壇を隅々まで耕し、肥料を混ぜ込みました。準備の整つた花壇に、六年生がペチュニアやジニアを植えました。

色とりどりの花が初夏の校庭を彩ります。



## さぬき南幼稚園 ジャガイモ収穫

6/8

子どもたちは、大きな園児たちと一緒に土を掘りました。出てきたイモを見てみんな大喜び。

「わあ、大きいおいも！」

「ミツキーマウスみたいな形があるよ！」と、歓声がありました。

掘り方のコツを教わった園児たちは、イモを傷つけないように、丁寧に土を掘り進めました。出てきたイモを見てみんな大喜び。

黒田・多田・比貝原・満濃各氏が、年長児19名、年中児21名と一緒になかよし農園でジャガイモを収穫しました。



## あとがき

子どもたちや仲間とともに楽しめるボランティア活動を目指し、これからも努力してまいります。

今後とも、ご支援、ご協力よろしくお願い致します。  
(文責)

学校支援地域コーディネーター  
山本(寒川)・松岡(大川)・石塚(津田)・俵(志度)・山下(長尾)